

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 14 de marzo de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Sin plan de jubilación, el sistema de investigadores

SALUD

Estatal: Arde un tiradero de basura en Yautepec

Nacional: Evalúa la Ssa campaña de revacunación ante el resurgimiento de la tos ferina

Internacional: Prueba de sangre detectará síndrome de Down

ECONOMÍA

Nacional: Sólo 42 empresas del país ganaron casi \$246 mil millones en 2010: Santander

Internacional: Cayó más de 5% el Nikkei de la bolsa de Tokio al reanudar actividades

POLÍTICA

Estatal: Inició con éxito el Programa Pinta Tu Guarnición en 200 colonias de la capital

Nacional: ASF: gasto discrecional de 157 mil mdp en 2009

Internacional: Pactan más control a compras públicas

EDUCACIÓN

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica el texto Los horticultores campesinos frente al mercado, de la profesora investigadora *Elsa Guzmán Gómez* de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en el cual informa que las tierras del norte de Morelos albergan una historia de más de cincuenta años de cultivo del jitomate bajo condiciones de temporal. El nuevo cultivo transformó profundamente la región. Las familias campesinas volcaron sus actividades, recursos y cotidianidad a esta tarea, pero igualmente lograron trascender sus formas precarias de vida a mayores posibilidades de movilidad, de acceso a recursos, mejores ingresos y perspectivas de estudios y trabajo. Los campesinos, a lo largo de prácticamente tres generaciones, han impuesto sus conocimientos y aprendizajes recurriendo a adaptaciones e incursiones en dos ámbitos principalmente: la innovación tecnológica y la competencia en el mercado.

La Jornada Morelos, p.16.

“Multa por segunda ocasión la ASF al rector de la UAEM”

La Auditoría Superior de Fiscalización confirmó la sanción económica al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando Bilbao Marcos, quien busca por segunda ocasión un amparo contra el órgano fiscalizador. De acuerdo con los datos recabados, el rector promovió el amparo 287/2011 ante el Juzgado Primero de Distrito contra la nueva resolución de la ASF que le confirma la imposición de dos multas de ocho salarios mínimos cada una y el resarcimiento de 33 mil 882 pesos con 56 centavos que no fueron comprobados en la cuenta pública de 2007 de la máxima casa de estudios. La ASF consideró que la rectoría no habría justificado el faltante –equivalente a la cantidad que se requirió integrar a las arcas universitarias-, y como responsable del manejo del presupuesto universitario, Bilbao Marcos fue sancionado.

La Unión de Morelos, p.31, (Maciel Calvo).

“Capacita CEAMA a estudiantes en materia ambiental”

Emprenden jornadas de capacitación a estudiantes en Jojutla la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente, dio a conocer Francisco Torres Bravo, director de Vigilancia y Cultura Ambiental, como parte del rescate de la cuenca del río Apatlaco. Al dar a conocer que con el evento público se inauguraron los trabajos de capacitación en Jojutla sobre pláticas de medio ambiente, que la CEAMA acompañados por el CISE, un grupo social, se ha dado a la tarea para fortalecer lo que es la educación ambiental a través de la capacitación de algunos jóvenes estudiantes de las universidades. De esta manera, al realizar el servicio social, van ayudar a impartir y a poder concientizar a más jóvenes al respecto, citó Torres Bravo, "aquellos jóvenes de las universidades vieron la oportunidad de tener el servicio social para terminar sus carreras, y pueden ahora acompañarnos a capacitar a más jóvenes, a capacitar estudiantes de primaria y secundaria".

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán).

“Convoca SNTE a concurso de foto y video”

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), dio a conocer la convocatoria para el Concurso de Fotografía y Video “Nuestra Escuela Pública”, cuyo objetivo es fortalecer el sistema educativo, mejorar su cualidad y equidad, los planteles y que la sociedad los conozca. El representante del Comité Ejecutivo Nacional en la entidad, Moisés Armenta Vega y el secretario general de la Sección 19, Luis Manuel Rodríguez Olvera, informaron que podrán participar en binomio padres-alumnos de educación básica, en las categorías preescolar, primaria y secundaria, constará de etapas estatal y nacional, con el tema “Las condiciones y las carencias de la escuela pública”. La recepción de los trabajos se llevará a cabo a partir de la publicación de la presente convocatoria, hasta el 31 de marzo de 2011.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales) y La Unión de Morelos, p.22, (Tlaulli Rocío Preciado).

“Convoca Sagarpa a concurso de dibujo”

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), con el apoyo de la Secretaría de Educación Pública, gobierno del estado y de los 33 municipios, a través del Programa Nacional para el Control de la Abeja Africana, invitan a niños de educación primaria al Concurso de Dibujo Infantil que se llevará a cabo dentro de las actividades del XVIII Congreso Internacional de Actualización Apícola, informó María Guadalupe Guerrero Córdova, delegada federal de la Sagarpa. La funcionaria indicó que la participación de las niñas y de los niños se divide en dos categorías: la “A” que es para alumnos de primero a tercer grado y la “B” que es para alumnos de cuarto a sexto grado, manifestando que el objetivo de este concurso de dibujo infantil es fomentar en los niños el conocimiento de las abejas, sus productos y su relación con el medio ambiente.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales) y La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

“Fracasa remoción de cuotas escolares”

Los padres de familia morelenses, cuyos hijos estudien en escuelas públicas de educación básica, tendrán que seguir lidiando con las tristemente célebres “cuotas escolares”, ya que pese a que fueron destinados 61 millones de pesos para el mantenimiento de escuelas, el IEBEM no cumplió con su parte en la entrega de los recursos. El Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM) no cumplió con la entrega de la segunda parte del presupuesto etiquetado para cuotas escolares en el periodo escolar 2010-2011, equivalente a 30.5 millones de pesos. La denuncia la hizo el diputado David Salazar Guerrero, quien dijo que las autoridades del sector educativo se mantienen renuentes a cumplir con el decreto legislativo 112, publicado en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad”, número 4762, de fecha 23 de diciembre de 2009.

Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez),

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=81010&Itemid=80

Nacional:

“Sin plan de jubilación, el sistema de investigadores”

De los escasos jóvenes que obtienen un doctorado, apenas una tercera parte ingresa al Sistema Nacional de Investigadores (SNI), mientras la planta de científicos se pinta de canas, sin que hasta el momento se tenga siquiera un plan global de jubilación decorosa para los investigadores, apuntó la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). El envejecimiento de la plantilla de investigadores, su bajo crecimiento ante los requerimientos del país y la poca oferta de plazas para desarrollarse como científico profesional, explican la ineficiencia del sistema educativo nacional, lo que empeora cada año, advirtió el presidente de la AMC, Arturo Menchaca Rocha. Estadísticas del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) señalan que la edad promedio de los investigadores del nivel 3 se incrementa cada año, al grado de que aumentó de 59 años en 2004 a 62 años en 2009. Menchaca Rocha aseguró que en este fenómeno existen dos causas fundamentales: una, la carencia de un programa de jubilación decorosa para la plantilla de científicos, y dos la falta crónica de plazas para investigadores.

La Jornada, p.41, (La Redacción).

“Proponen crear banco de cerebros en la UNAM”

El investigador del Instituto de Neurobiología de la UNAM, Ricardo Miledi y Dau, propuso crear un banco de cerebros humanos donados tras la muerte, a fin de indagar la comunicación entre neuronas y enfermedades de ese órgano. El científico mexicano refirió que en la Universidad de California en Irvine, donde también es investigador, observa los mecanismos básicos que causan el autismo y el Alzheimer. El doctor honoris causa por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha logrado rehabilitar algunas funciones de receptores cerebrales con tejidos de esos órganos, congelados durante 11 años en un banco en Estados Unidos. "Quiero que el trabajo que hacemos allá se realice aquí, en la UNAM, pero sería necesario un banco de cerebros", explicó.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63319.html>

“Crean tijuánenses software para obstruir páginas pornográficas ”

La empresa SOSVIA, dirigida por ingenieros tijuánenses, desarrolló un software que tiene la capacidad de obstruir cualquier página electrónica que contenga material pornográfico y que pueda afectar al núcleo familiar. El presidente de SOSVIA, Fermín García, señaló que junto con otros tijuánenses, como Carlos Godoy, se dieron a la tarea de crear este algoritmo SAINT, cuya capacidad de obstrucción supera a los que están actualmente en el mercado.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/668850>

“El Festival de México reconoce a Monsiváis”

El Palacio de Bellas Artes abrió sus puertas la víspera a una ceremonia protocolaria en la que se reconoció al escritor y cronista Carlos Monsiváis (1938-2010) , con la entrega de la Medalla al Mérito post-mortem, por su contribución al rescate y dignificación del Centro Histórico. Durante el acto, celebrado en el marco del 27 Festival de México, se ofreció un concierto con el reconocido pianista Leslie Howard, acompañado por la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México (OFCM) , bajo la batuta del director huésped José Luis Castillo. La medalla que se entregó a la señora Beatriz Sánchez Monsiváis prima de la artista mexicano, conmovió al público ante la combinación de una majestuosa interpretación y la reminiscencia de uno de los personajes más emblemáticos de México: Monsiváis. En su recital, la OFCM ofreció un programa conformado por las piezas: 'Blumine', de Gustav Mahler; el 'Concierto para piano y orquesta No. 2', de Franz Liszt, y la 'Sinfonía No. 1, El Titán', de Gustav Mahler.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/751421.html>

SALUD

Estatal:

“Arde un tiradero de basura en Yautepec”

Unos 5 mil metros cuadrados de desperdicios fueron consumidos por las llamas en el basurero de ese municipio; se presume que el incendio fue provocado. Cerca de 5 mil metros cuadrados fueron consumidos por las llamas en un incendio presuntamente provocado, la madrugada de ayer en el tiradero de basura del municipio de Yautepec. Hasta el cierre de esta edición, el fuego ya se había controlado; sin embargo, aún continuaba en menor medida. Lo anterior lo dieron a conocer paramédicos de Prevención de Accidentes y Desastres, quienes señalaron que fue alrededor de las 2:00 horas cuando les reportaron que se estaba registrando un siniestro en el tiradero de basura, ubicado en la carretera Yautepec-Tepoztlán, a la altura de la colonia El Zarco. Refirieron que al sitio, además, llegaron autoridades de Protección Civil del municipio y del Centro de Respuesta a Emergencias Yautepec (CREY), quienes, en coordinación, empezaron a realizar maniobras para controlar las llamas, que alcanzaban hasta 4 metros de altura.

Diario de Morelos, (Erwin Gutiérrez).

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=81012&Itemid=80

“Reconocen al IMSS por salvar más vidas”

Derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelos, que han pasado por el proceso de infarto al corazón, reconocieron la oportuna atención de la institución, que a través de sus especialistas les ha otorgado en este proceso agudo, y que hoy en día les permite "disfrutar de otra oportunidad de vida". El grupo de derechohabientes del IMSS, quienes conforman "Amigos del Corazón en Morelos" entregaron un reconocimiento al Seguro Social a través de su delegado Jorge Herrera del Rincón, por la oportuna atención de segundo y tercer nivel y derivación de los pacientes en caso de así requerirlo, al Centro Médico Nacional Siglo XXI, en donde con intervención de la tecnología de punta ha permitido que los pacientes recuperen la oportunidad de seguir viviendo. Y es que las cardiopatías son la causa más frecuente de enfermedades en hombres después de la cuarta década de la vida; y en mujeres, entre los 40 y 50 años, periodo en que decae la función hormonal.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Nacional:

“Evalúa la Ssa campaña de revacunación ante el resurgimiento de la tos ferina”

Ante el resurgimiento de la tos ferina en México, la Secretaría de Salud (Ssa) está por determinar el inicio de una campaña de revacunación entre la población adulta, principalmente mujeres en edad reproductiva, potenciales transmisoras de la enfermedad a sus hijos. Información del Sistema de Vigilancia Epidemiológica indica que entre 2009 y 2010 se reportaron 317 casos nuevos de la enfermedad, la mayoría en Nuevo León. El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, señaló que en fechas recientes se ha demostrado científicamente la necesidad de revacunación, por la pérdida de inmunidad en los adultos. Indicó que el Consejo Nacional de Vacunación diseña una nueva estrategia para definir si se aplicarán dosis del biológico de manera universal o sólo a un grupo de determinado rango de edad, o solamente a las mujeres en edad reproductiva. Comentó que se evalúan niveles de vacunación de la población infantil, sobre todo en las zonas donde se ha observado la presencia del padecimiento. La finalidad es reforzar la aplicación de vacunas en dichos sitios, explicó. Desde hace varios meses, especialistas en salud pública advirtieron sobre la necesidad de revacunar a los mexicanos contra la tos ferina. Estimaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS) indican que en 2008 se registraron 16 millones de casos de personas con el mal, de las cuales más de 195 mil niños murieron por esa causa.

La Jornada, (Angeles Cruz Martínez), p.41.

<http://www.jornada.unam.mx/2011/03/14/index.php?section=sociedad&article=040n1soc>

“De 320 productos de consumo sólo 134 no tienen transgénicos: Greenpeace”

Greenpeace presentó una lista de 320 productos de consumo común de los cuales 134 están libres de transgénicos, mientras no sucede lo mismo con el resto, cuyas marcas pertenecen a Coca-Cola, Pepsico, Bimbo y Nestlé, entre otras, de acuerdo con la *Guía de transgénicos y consumo responsable*. Con este documento se busca que la población sepa qué come y dónde encontrar alimentos libres de transgénicos, provenientes de una agricultura ecológica, señaló la organización. Precisó que ante la falta de información de la industria alimentaria sobre el uso de transgénicos en la elaboración de sus productos, diseñó esta guía para los consumidores, con la finalidad de que ejerzan su derecho a elegir, a proteger su salud y la de su familia, y a rechazar este tipo de organismos a través de la alimentación. Hace unos días, las secretarías de Agricultura y Medio Ambiente autorizaron la primera siembra piloto, fase previa a la comercialización de maíz transgénico en México, agregó la organización ambientalista. Greenpeace detalló que se revisaron 320 marcas y 186 están en la lista de productos transgénicos, porque contienen o pueden contener al menos un ingrediente o aditivo producido a partir de cultivos transgénicos. Marcas como Pascual Boing, Ferrero, Pan Filler, Verde Valle, La Huerta, Coral Internacional, Cervecería Minerva y Santa Clara, entre otras, certificaron que 134 productos son libres de transgénicos y conforman la lista verde.

La Jornada, p.39, (De la Redacción).

Internacional:

“Prueba de sangre detectará síndrome de Down”

Un equipo de científicos chipriotas, tras cinco años de investigaciones en el Instituto de Neurología y Genética en Nicosia, ha elaborado un examen prenatal que sirve para detectar el síndrome de Down en el feto mediante un simple análisis de la sangre de la madre. "Hemos desarrollado y sometido a pruebas un nuevo método de examen prenatal no invasivo para el Síndrome de Down", dijo a Efe el director general del Instituto, Filippos Patsalis, que encabezó las investigaciones y cuyos resultados se publicaron esta semana en la revista Nature Medicine. "Con ese método se necesitan sólo cinco mililitros de sangre de la madre durante la décima semana de gestación para poder detectar con este análisis de sangre las diferencias de ADN entre la madre y el feto y obtener un diagnóstico seguro sobre el síndrome de Down" explicó el investigador chipriota.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63320.html>

“Café reduciría riesgo de apoplejía en mujeres”

Las mujeres que beben a diario una taza de café logran un beneficio adicional: tendrían menos riesgo de un accidente cerebro vascular, de acuerdo con un estudio de investigadores suecos. Las mujeres que consumen a diario cuando menos una taza de café tienen entre 22 y 25% menos posibilidades de sufrir una ataque de apoplejía en comparación con las que lo beben en poca cantidad o nada, según el documento. "Las bebedoras de café deben sentirse regocijadas", dijo la doctora Sharonne N. Hayes, cardióloga de la Clínica Mayo en Rochester, Minnesota. "El café es presentado a menudo como potencialmente malo para el corazón, pero en verdad no existe estudio alguno que afirme de manera convincente que es perjudicial", añadió Hayes. "Quienes toman café tal vez se hacen cierto bien y posiblemente ningún daño". Sin embargo, Hayes y demás especialistas afirman que el estudio no debe propiciar que las mujeres que no consumen la bebida salgan corriendo a la cafetería que les quede más cerca.

El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63321.html>

“Es la peor crisis desde la Segunda Guerra Mundial’: primer ministro”

El primer ministro japonés, Naoto Kan, calificó hoy de la “peor crisis desde la Segunda Guerra Mundial” la situación en su país tras el terremoto de 9 grados en la escala de Richter que sacudió el archipiélago, el cual posteriormente fue azotado por un *tsunami* que originó olas hasta de 10 metros de altura, que habrían dejado más de 3 mil muertos, según la Agencia Nacional de Policía. En las primeras horas de este lunes la agencia confirmó la muerte de mil 597 personas por el terremoto y el *tsunami*, así como la desaparición de mil 481. Sin embargo, más tarde, la agencia de noticias Kyodo informó que en costas de la prefectura de Miyagi se encontraron unos 2 mil cuerpos. Desde el pasado viernes se habían reportado 10 mil desaparecidos en esta zona. En la prefectura de Iwate, unas cinco mil viviendas de la localidad de Rikuzentakata y otras siete mil 200 de Yamada quedaron sumergidas tras la marea, por lo que se desconoce la suerte de sus habitantes. A su vez, el gobierno de la prefectura de Fukushima, otra de las regiones más golpeadas por el sismo, indicó que hay mil 192 personas cuyo destino se ignora. En tanto, el primer ministro consideró que la situación con el sismo, el *tsunami* y las centrales nucleares es, de cierto modo, “la crisis más grave que enfrentamos en los últimos 65 años, después del fin de la Segunda Guerra Mundial”.

La Jornada, p.31, (Dpa, Afp, Notimex y Reuters).

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/node/668825>

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias); Reforma, p.p.y 20, (Staff, Ángel Villarino y Agencias).

Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/node/669320>.

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71933.html>

ECONOMÍA

Nacional:

“Sólo 42 empresas del país ganaron casi \$246 mil millones en 2010: Santander”

Un selecto grupo de las 42 mayores empresas del país acumularon ganancias por casi 246 mil millones de pesos al cierre de 2010 (unos 19 mil 213 millones de dólares), lo que representó 9.3 por ciento de incremento respecto de 2009. En un reporte de la sección mexicana del grupo financiero Santander, se indica que esas compañías obtuvieron una tercera parte de sus utilidades sólo durante el último trimestre del año pasado, cuando acumularon ganancias por casi 70 mil millones de pesos. De acuerdo con el reporte, el mayor crecimiento de utilidades lo lograron la constructora ICA, con un avance de 416.5 por ciento; la cadena de tiendas de autoservicio Comercial Mexicana, con 139; la desarrolladora de vivienda Urbi, con 127.9, y la española OHL México, con 125.8.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).

“Reporta ASA pérdida neta de \$790 millones de enero a septiembre de 2010”

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) reportó una pérdida neta de 790 millones de pesos y adeudos vencidos de 510 millones con Petróleos Mexicanos (Pemex) en el periodo enero-septiembre de 2010. Además, en su reporte de estados financieros incorpora ya un monto extraordinario de mil 315 millones de pesos bajo el concepto de “provisión para cuentas de cobro dudoso”, que es justo el monto adeudado por las aerolíneas del grupo Mexicana de Aviación. Sin embargo, en el documento el organismo descentralizado no hace mención alguna a estos adeudos.

La Jornada, p.16, (José Antonio Román).

“Recaudan SAT más; pagan los mismos”

Aunque el gobierno ha hecho varios cambios fiscales en los últimos tres años que le han permitido aumentar la recaudación en casi 270 mil millones de pesos entre 2007 y 2010, los que han pagado han sido los mismos de siempre, señalan expertos. Marco Cancino, experto en Finanzas Públicas del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC), advirtió que los cambios han afectado a los contribuyentes cautivos, la mayoría de clase media. Entre 2007 y 2010, el número de contribuyentes registrados pasó de 25.9 a 33.4 millones; sin embargo, de los que se agregaron, 6.1 millones fueron asalariados, que no necesariamente fueron nuevos, pues por algunos ya declaraba el patrón.

Reforma, p.p. (Gonzalo Soto).

“Interesa a SAT atraer niños contribuyentes”

Niños actores, futbolistas de reservas y adolescentes con proyectos tecnológicos son algunos de los menores de edad que pueden anexarse a las filas de contribuyentes del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Este año, el SAT está promoviendo que los menores contribuyentes puedan tramitar su Firma Electrónica Avanzada (Fiel), y con ello, cumplir con sus obligaciones fiscales. Mauricio Ambrosi, integrante de la Comisión Fiscal Internacional del Colegio de Contadores Públicos de México, señaló que aunque son pocos, existen menores de edad que solicitan estos trámites.

Reforma, p.p. Negocios, (Gonzalo Soto).

“Rezaga la IP productividad”

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) señaló que la industria mexicana ha perdido productividad por falta de crédito, impuestos altos y engorrosos y una alta evasión fiscal. En su análisis “La era de la productividad”, realizado en 2010, donde toma como referencia la productividad laboral industrial de Estados Unidos, señala que Chile, Costa Rica, Argentina y Uruguay rebasan a México en este rubro. Para México, la reducción es aún más drástica, ya que la productividad laboral en este sector pasó de 80 a 35 por ciento en relación con la de Estados Unidos en el mismo lapso.

Reforma, p.p. Negocios, (Verónica Gascón).

“Se quejan más aforados”

En 2010 las controversias de trabajadores contra las Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Afores) aumentaron 32.3 por ciento respecto al 2009, al acumular 8 mil 960 expedientes, de acuerdo con datos proporcionados por la Comisión Nacional para la Proyección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Entre las principales quejas se encuentran los traspasos indebidos, las cuentas con el mismo nombre, la apertura de más de una cuenta, datos incorrectos en fechas de cotización, así como reclamos de personas que se pensionan con la Ley de 1973 y que reclaman el 100 por ciento de los recursos.

Reforma, p.4 Negocios, (Jessica Becerra).

“Terminan las quitas del IMSS este mes”

Los patrones que regularicen sus adeudos con el IMSS generados hasta el 30 de junio de 2010, tienen hasta el 31 de marzo para solicitar la condonación total de recargos y multas. Para realizar este trámite, tienen que manifestar por escrito antes de la fecha límite que solicitarán el beneficio, indicando la fecha en que pagarán los adeudos, para lo cual deberán garantizar el interés fiscal.

Reforma p.5 Negocios, (Gonzalo Soto).

“Dan más apoyo a gas LP”

El subsidio que se aplica al precio de gas licuado de petróleo, mismo que se consume en 80 por ciento de los hogares mexicanos, superó en 2010 el de las gasolinas y el diesel juntos, según cifras de Petróleos Mexicanos (PEMEX). Tradicionalmente, el apoyo aplicado a los combustibles automotrices había sido mayor al del gas LP, de acuerdo con cifras históricas de la Secretaría de Energía (SENER), presentadas en la Primera Estrategia Nacional de Energía (ENE) del año pasado. Al cierre de 2010 el subsidio que se dio al precio del gas LP fue de 29 mil millones de pesos, en tanto que el de las gasolinas y el diesel sumó 28 mil millones de pesos, según los últimos datos.

Reforma, p.8 Negocios, (Alma Hernández).

“Afectará el crudo precios al consumidor”

El alza de 18 por ciento en el petróleo, en lo que va del año, afectará en el corto plazo los precios de cosméticos, detergentes, envases de plásticos, llantas, entre otros productos, los cuales usan petroquímicos en su fabricación. Según expertos y productores de hule, plásticos y plaguicidas en las últimas semanas sus insumos han subido 16 por ciento. Y es que los disturbios en el Mundo Árabe han hecho que el crudo nacional se esté cotizando hasta en 103 dólares el barril. Antonio Muñoz, director general de Lidag, empresa que produce y vende plaguicidas, dijo que en los últimos dos meses insumos como el oxiclورو de cobre y los glucosinatos, que trae de Estados Unidos e India han sufrido aumentos cada dos semanas.

Reforma, p.8 Negocios, (Palmira González).

“Solicitan no firmar el ACTA”

El Acuerdo Comercial Anti Piratería (ACTA por sus siglas en inglés) no debe ser firmado por México; va en contra de la protección de las garantías individuales de los mexicanos y de los intereses del desarrollo digital del país, advirtió la Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI). Jonathan Garzón, vicepresidente jurídico del organismo, explicó que la interpretación del ACTA no es clara, ya que incluye conceptos que no definen bien como “ámbito digital” o “redes digitales”, es decir, no aclara quiénes sí y quiénes no participan en este acuerdo.

Reforma, p.9 Negocios, (Dayna Meré).

“Sólo 19.5% de mexicanos, en la clase media; en toda AL, 21%”

La clase media en México representa 19.5 por ciento del total de la población, por debajo del promedio de 21 por ciento de América Latina, y de 40 por ciento de las naciones europeas, indica una investigación de la Universidad de Monmouth, de Nueva Jersey, difundida por el Instituto de Investigaciones Económicas (IIEC) de la UNAM. Más que el crecimiento demográfico o los cambios de edad entre la población, el documento advierte que diferentes investigaciones han demostrado que “mientras más progresivo sea el sistema fiscal nacional, y más generosos y amplios sean los programas de gasto gubernamental, mayor es la proporción de familias de clase media”, pero éstos “influyen poco en el aumento del tamaño de la clase media en los países latinoamericanos”.

La Jornada, p.26, (Susana González).

“Presume Bruno Ferrari recuperación económica en México”

El secretario de Economía, Bruno Ferrari, afirmó que en México ya se habla de “recuperación” frente a la crisis e incluso que “ha mejorado como sexto destino preferente para las inversiones”. En una entrevista publicada hoy en el diario español El País, Ferrari asegura que en México, en un año, no sólo se han recuperado los empleos, “sino que hemos generado ya más puestos de trabajo que los que se perdieron con la crisis económica mundial”. “Estamos hablando de alrededor de 850 mil (empleos) netos recuperados ya el año pasado, una cifra muy importante”, puntualiza en las páginas del periódico.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/668854>

“Reformas fiscal y laboral, cruciales para el país: Concamin”

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) estimó que las reformas fiscal y laboral son temas cruciales para el presente y el futuro del país, e hizo un reconocimiento porque se hayan colocado en la agenda de asuntos de urgente resolución. “Están dadas las condiciones para el debate fundado en argumentos sólidos. Demostremos nuestra capacidad para negociar y consensuar aquellos cambios que son indispensables para el país. Hagámoslo con visión de futuro y pensando en el bienestar colectivo”, señala.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/668902>

“Venden dólar en 11.74 pesos en el Aeropuerto capitalino”

El dólar se vende en promedio en 11.74 pesos y se compra en 11.16 pesos en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM).

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/668908>

“Afectaría a pobres disminución en IVA: CEESP ”

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), afirmó que la propuesta de reforma fiscal del PRI en la cual plantea una disminución de 16 a 13 por ciento en el cobro del IVA, afectaría a los pobres del país, debido la devolución del impuesto favorecería a un segmento con mejores ingresos, sobre todo los que están establecidos en el sector formal de la economía. En su reporte semanal, el organismo destacó que si bien es el sector informal el que pagará la tasa total de 16 por ciento de IVA, se debe tener en cuenta que en ese segmento se ubica un elevado porcentaje de la población de bajos ingresos, que por mínimo que sea su consumo de productos gravados con este impuesto, tendrán que pagar la tasa total, mientras que los formales se beneficiarán de la devolución, lo cual puede ser favorable ya que podría estimular un mayor consumo.

Milenio, (Antonio Hernández), <http://www.milenio.com/node/668977>

“Colocan en nuevas fuentes laborales a desempleados de Nuevo Laredo”

El coordinador regional del SNE, Alfredo Benavides Díaz, indicó que de esta cantidad, unas 400 se han logrado colocar en puestos que van desde empleado general, técnico y hasta profesionista. Regularmente es mayor el número de hombres en relación a las mujeres quienes buscan trabajo, el porcentaje es de 70 por ciento en los varones y 30 en las féminas", expresó. Benavides Díaz indicó que actualmente manejan en el SNE un promedio de 80 empleos vacantes, de los cuales en su mayoría son puestos generales y técnicos, pero también se encuentran para profesionistas.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/668893>

Internacional:

“Cayó más de 5% el Nikkei de la bolsa de Tokio al reanudar actividades”

El índice Nikkei de los valores principales de la bolsa de Tokio cayó más de 5 por ciento este lunes en los diez primeros minutos, en un mercado inquieto por las consecuencias del devastador sismo del viernes. A las 9:20 horas local el índice de los 225 valores principales llegó a perder 5.79 por ciento, su nivel más bajo en cuatro meses, al tiempo que las acciones de la industria automotriz iban en picada y el Banco de Japón se vio obligado a inyectar 85 mil millones de dólares a los mercados monetarios para calmar los nervios del sector financiero.

La Jornada, p. 25, (Afp y Reuters).

“América Móvil adquiere la principal operadora de Honduras y El Salvador”

Acusada de tener un acuerdo panregional con Telefónica para dominar el mercado de las telecomunicaciones de América Latina, América Móvil –controladora de Telcel en México–, la principal empresa de Carlos Slim, anunció la compra de Digicel Group Limited, la principal operadora de telecomunicaciones de Honduras y El Salvador. América Móvil opera en 18 países del continente americano, donde su principal competidora es Telefónica de España. A diferencia de México, las empresas de Slim en el resto del continente sí ofrecen el servicio de televisión, de paga por lo que participan en el negocio del *triple play* que aquí dominan Televisa y los *cablers*.

La Jornada, p.29, (Miriam Posada García).

“Abre crudo Brent en 112.15 dólares ”

El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en abril se cotizaba en 112.15 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent perdía 1.69 dólares (1.48 por ciento) respecto al cierre del viernes, de 113.84 dólares por barril.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/669191>

POLÍTICA

Estatal:

“Inició con éxito el Programa Pinta Tu Guarnición en 200 colonias de la capital”

A través de los programas Pinta Tu Guarnición, Apoyo a la Salud, Repara tu Banqueta y Apoyo a Tu Economía Familiar, se buscan fortalecer las políticas que en materia de justicia social se han emprendido desde el inicio del gobierno del presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós. El jefe del gobierno capitalino, acompañado por los secretarios del Ayuntamiento, Víctor Manuel Saucedo Perdomo; de Desarrollo Social, Rodrigo Gayosso Cepeda; de la Función Técnica, Jorge Mario García Ávila, y por el director del DIF Cuernavaca, Romualdo Salgado Valle, así como por centenares de vecinos de este poblado, participó en el inicio del programa Pinta Tu Guarnición en la colonia Chipitlán.

La Unión de Morelos, p.17, (De la Redacción).

“Hijo de Marco Adame, en campaña”

Juan Pablo Adame Alemán, hijo del gobernador Marco Antonio Adame Castillo, llamó a los jóvenes morelenses a sumarse a la asociación Nada nos detiene, que él encabeza y presentó ayer, con la intención de que participen en política y en brigadas sociales para mejorar su situación. Somos jóvenes que sí queremos participar. Nos interesa la situación de nuestro país y también proponemos acciones para transformar la realidad de México, afirmó.

La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos Cruz) y La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma).

Nacional:

“ASF: gasto discrecional de 157 mil mdp en 2009”

El gobierno federal reasignó discrecionalmente 157 mil millones de pesos del Presupuesto de Egresos 2009, para destinarlos en su mayor parte al gasto corriente e improductivo, sin considerar la urgencia de promover el desarrollo económico del país. Así lo advierte un análisis de la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, y subraya que la Secretaría de Hacienda incurre en la reasignación del gasto al margen de las facultades constitucionales del Congreso en esa materia. La reasignación discrecional de 157 mil millones de pesos contrasta con los 43 mil millones autorizados a la Secretaría de la Defensa Nacional y los 16 mil millones a la Secretaría de Marina en ese ejercicio fiscal. Sólo el presupuesto de la Secretaría de Educación Pública (200 mil 900 millones de pesos) estuvo por encima de las reasignaciones avaladas por Hacienda.

Milenio, (Fernando Damián), <http://www.milenio.com/node/669214>

“Detectan desvío en donativos de la SEP y la Sagarpa a ONG”

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó desvío y aprovechamiento personal de recursos en donativos que otorgaron las secretarías de Educación Pública (SEP) y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) a asociaciones civiles, así como a organizaciones campesinas que controlan dirigentes de PAN y PRI. Al revisar los donativos que realizaron ambas secretarías durante 2009, la ASF encontró que para comprobar el gasto de los donativos, las organizaciones presentaron facturas duplicadas o a nombre de empresas que rechazaron haberlas emitido.

La Jornada, p.13, (Enrique Méndez).

“Aumentarán 50% las sesiones en la ALDF por el rezago: Alejandra Barrales”

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal sesionará por primera vez tres días a la semana, con la finalidad de abatir el rezago de 347 iniciativas que hay desde hace dos años en sus 45 comisiones y comités. Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, dio a conocer la propuesta con la que se espera desahogar al menos 72 dictámenes en 20 sesiones y no 13 como originalmente estaba planeado. Por ello, a partir de esta semana y hasta el 30 de abril, los diputados sesionarán martes, miércoles y jueves, con lo que se aumenta 50 por ciento el número de sesiones ordinarias. Con la propuesta, los legisladores esperan atender los pendientes en materia legislativa, y los que tienen que ver con derechos humanos, grupos vulnerables, desarrollo urbano y seguridad pública.

Milenio, (Carlos Gutiérrez), <http://www.milenio.com/node/669251>

“Analistas: se desperdician excedentes petroleros”

Especialistas consideraron que los recursos excedentes que tiene Petróleos Mexicanos, debido al elevado costo del crudo, se desperdician al no reinvertirse en exploración y producción, y en lugar de ello se asignan a gobiernos estatales. Los actuales niveles de producción de crudo son de apenas 2.5 millones de barriles diarios (mbd), bajos con relación a la década pasada cuando se alcanzaron 3.3 mbd, por lo que se dejan de captar millones de dólares. Petróleos Mexicanos cumple esta semana 73 años con la imposibilidad de aprovechar los altos precios de la mezcla mexicana de crudo para obtener mayores ingresos. Los actuales niveles de producción de crudo son de apenas 2.5 millones de barriles diarios (mbd), bajos con relación a la década pasada cuando se alcanzaron 3.3 mbd, por lo que se dejan de captar millones de dólares. “Los recursos excedentes no se aprovecharon para fortalecer su infraestructura de exploración y producción y ahora se paga ese costo de oportunidad de obtener más dinero y lo seguiremos pagando”, observó el director de la Facultad de Economía de la Universidad Panamericana, Gabriel Pérez del Peral. Pero que haya altos precios de petróleo, por arriba de los 100 dólares por barril de la mezcla mexicana, como ha sucedido en los últimos 10 días laborales, sólo ayuda a endulzar las finanzas de los gobiernos de los estados, que por ley tienen derecho a una tajada de 35% del total de esos ingresos. El 25% de esos excedentes se les entrega de manera directa mediante el Fondo de Estabilización de Ingresos en las Entidades Federativas, más otro 10% para programas y proyectos de inversión en infraestructura y equipamiento de los estados.

El Universal, (David Aguilar Juárez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36479.html>

“Proyecta la Corte avalar leyes antitabaco”

Comienza el estudio de ocho amparos contra normas federal y capitalina promovidas principalmente por cadenas restauranteras. El proyecto del ministro José Ramón Cossío avala la constitucionalidad de las leyes. Los propietarios de los restaurantes impugnan en sus demandas la disposición que les ordena colocar letreros con la prohibición de fumar. Con un proyecto que propone proteger la salud y los derechos de los no fumadores, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) inicia el estudio de ocho amparos en contra de las leyes antitabaco local y federal, que se prevé sean negados a demandantes. Seis de las demandas fueron promovidas por cadenas restauranteras, otro por la empresa Costco en contra de la prohibición de colocar cigarrillos en lugares donde el consumidor pueda tomarlos directamente, y el último por un particular en contra de la publicidad y promoción del tabaco que autoriza la ley.

**El Universal, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36476.html>
Reforma, p.2, (Víctor Fuentes).**

“Concordia: mina de oro a debate”

Especialistas, académicos y empresarios se oponen al proyecto de la empresa canadiense Vista Gold, que pretende explotar la riqueza áurea en terrenos de amortiguamiento de la reserva Biosfera Sierra de la Laguna, con el argumento de que afectará su salud y al medio ambiente. Pobladores del distrito El Triunfo-San Antonio apoyan la obra, porque ven oportunidades de emplearse, pese a que reconocen riesgos de contaminación en el agua, que de por sí es escasa en la entidad. La discusión sobre los efectos de esta actividad está pendiente en el Congreso local. La operación del proyecto Paredones Amarillos, de la empresa canadiense Vista Gold y que ahora es denominado Concordia —una mina de oro a cielo abierto en la Reserva de la Biosfera Sierra de la Laguna—, despierta de nueva cuenta voces que advierten afectaciones al medio ambiente, riesgos a la salud y repercusiones en las actividades productivas, como la agricultura orgánica y el turismo. En contraparte, el gerente del proyecto, Héctor Araya Muñoz, insiste en que la compañía canadiense tiene en regla las autorizaciones de impacto ambiental y que consolida un plan “más amigable” con el ambiente, postura que es apoyada por otro sector de la población que habita el distrito El Triunfo-San Antonio, históricamente de vocación minera, que sería beneficiado con la generación de empleos. A la polémica, abordada en foros, consultas y en el Congreso local, se suma la falta de definición de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) para otorgar los terrenos para su conservación, luego de que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) desechó en febrero pasado el permiso de cambio de uso de suelo, único trámite que requiere la compañía para iniciar los trabajos. El delegado de la Semarnat en Baja California Sur, Marco Antonio González Vizcarra, señala que la empresa cuenta con autorización de impacto ambiental desde 1997, con vigencia hasta 2012, con la condición de que obtuviera también autorizaciones de protección al área natural protegida y de los cambios de uso de suelo. Sin embargo, la institución desechó el trámite de solicitud de cambio de uso de suelo por no acreditar la propiedad de los terrenos, pues gran parte de ellos son predios nacionales, además, solicitados en 2008 por la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) para que formaran parte de la reserva.

El Universal, (Gladys Rodríguez Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79833.html>

“Ríos Piter y Padierna se agregan a la lista para encabezar el PRD”

Conforme se acerca el 19 de marzo, fecha para el cambio de dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se amplía el abanico de propuestas para suceder a Jesús Ortega en la presidencia. Marcelo Ebrard Casaubon puso sobre la mesa —el sábado por la mañana— a Armando Ríos Piter, joven diputado de Guerrero, a quien considera capaz de abonar a la unidad; Dolores Padierna lanzó ayer su candidatura, y Nueva Izquierda (NI) dice que aún no baja de la mesa a Jesús Zambrano, como tampoco Alternativa Democrática Nacional (ADN) descarta a Juan N. Guerra.

La Jornada, p.11, (Alma E. Muñoz).

“Sindicalistas del IMSS demandan a Valdemar Gutiérrez por fraude”

Integrantes activos y jubilados del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) presentaron una demanda en contra de su secretario general, Valdemar Gutiérrez Fragoso, por supuestos “delitos de abuso de confianza, fraude y administración fraudulenta” del Fondo de Ayuda Sindical por Defunción de los Trabajadores. Nicolás Serrato Meza, Ismael Bautista, David Martínez Cazares y Fidel Pisaña, representantes de diversos grupos de trabajadores, informaron en conferencia de prensa que la demanda presentada ante el Ministerio Público señala que, “según el Instituto Federal de Acceso a la Información, el dirigente ha recibido del Seguro Social un millón 147 mil pesos en su gestión, por las aportaciones realizadas por los trabajadores a dicho fondo; en cambio ha informado a los sindicalizados que sólo ha recibido 426 mil pesos”, explicó Serrato.

La Jornada, p.17, (Patricia Muñoz R.).

“Propuesta laboral del PRI, grave retroceso: ANAD”

La Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD) aseguró que la iniciativa de reformas a la Ley Federal del Trabajo, presentada por diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), “representa un grave retroceso en los derechos laborales de los trabajadores”. Una veintena de litigantes de esa agrupación, procedentes de varios estados del país, se reunieron este domingo en la ciudad de México para participar en una conferencia de prensa en la que fijaron su postura sobre el tema de la reforma laboral.

La Jornada, p.17, (Alfredo Méndez).

“Suben homicidios; quedan impunes”

Entre más homicidios se cometen en México menos es la eficacia de las autoridades para investigarlos y sancionarlos. De acuerdo con cifras oficiales, mientras que en el 2007 se dictó sentencia en 24 de cada 100 muertes, en el 2009 esta cifra disminuyó a 28 de cada 100. Este reportaje de resolución es el segundo más bajo en la última década y coincide con el repunte que a partir del 2008 han tenido los homicidios en México, impulsado sobre todo por los asesinatos cometidos por el crimen organizado.

Reforma, p.6, (Rolando Herrera).

“Alerta IFAI sobre redes sociales”

El Instituto Federal de Acceso a la Información alertó a los padres de familia sobre los riesgos de que sus hijos adolescentes proporcionen datos personales a través de las redes sociales. “Si observamos las edades de los usuarios de internet, el resultado es que la gran mayoría son niños o adolescentes, por lo que debemos asumir una responsabilidad compartida en todos los ámbitos, familiar, público, privado y social”, expuso la comisionada del IFAI, Sigrid Arzt.

Reforma, p.6, (Reforma/Staff).

“Crece petición de asilo a EU”

Después de China, México es el segundo país en el mundo con mayor número de solicitudes de asilo hechas a Estados Unidos, según información del Departamento de Justicia de esa nación. El año pasado un total de 3 mil 321 mexicanos pidieron protección al gobierno de Barack Obama, mientras que 10 mil 87 ciudadanos chinos hicieron lo propio, se detalla en el Informe Estadísticas de Asilo 2010, realizado por la oficina ejecutiva para la revisión de inmigración de dicho departamento.

Reforma, p.11, (Daniela Rea).

Internacional:

“Pactan más control a compras públicas”

Legisladores de 46 países, incluido México, pactaron una declaratoria en la que se comprometen a combatir la corrupción en las adquisiciones públicas y las compras gubernamentales. Durante la clausura de la cuarta Conferencia de la Organización Mundial de Parlamentarios contra la Corrupción (Gopac, por sus siglas en inglés), que concluyó ayer sus trabajos, los legisladores reconocieron que tienen la responsabilidad de supervisar que los procesos de adquisiciones se lleven a cabo con imparcialidad, apertura y transparencia.

Reforma, p.2, (Claudia Guerrero).

“Alerta Barack Obama sobre acceso a armas”

En medio del debate sobre el tráfico de armas a México, y a más de 2 meses del tiroteo de Tucson, Arizona, en el que murieron 6 personas y la Wikileaks reveló que en el 2009, Pascual informó al presidente que el panorama político del PAN para las elecciones presidenciales de 2012 era “sombrio”. En otros reportes criticó al Ejército y al presidente. “México debe ser más duro en su postura con la permanencia del embajador”, dijo el senador Rubén Camarillo.

Reforma, p.8, (Rafael Mathus Ruíz).

“Tropas de Kadafi toman la ciudad de Brega y avanzan hacia el este”

Las fuerzas armadas de Libia recuperaron hoy la ciudad de Brega y quedaron a 240 kilómetros al suroeste de Bengasi, feudo de los opositores desde que comenzó la insurrección el 15 de febrero pasado. El avance de las tropas gubernamentales sobre Brega dejó a los rebeldes sin acceso al combustible de una refinería en las inmediaciones de la localidad, y sin el control de un aeropuerto regional. La pérdida de Brega ocurrió 36 horas después de que los insurrectos cayeron en Ras Lanuf, otra ciudad petrolera que sirvió para su abasto energético, ubicada sobre la misma franja costera mediterránea, a 340 kilómetros de Bengasi. También salieron en las últimas 24 horas de los pueblos de Bisher y Uqaila. Con tiros de artillería el ejército obligó a los insurrectos a dejar Brega. De ahí se trasladaron a otra población de la costa, Ajdabiya, última localidad de la costa, en la ruta a la sede del Consejo Nacional de Transición, la organización rebelde que reclama la autoridad del Estado y fue reconocido el viernes por la Unión Europea.

La Jornada, p.30, (Afp, Dpa, Reuters y The Independent); Reforma, p.20, (Agencias).

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/node/668804>.

“Violencia en Yemen deja 9 muertos en 48 horas”

Bahrein y Yemen fueron hoy escenarios de nuevas protestas. Pero mientras en el reino del Golfo el rey Hamad Bin Issa Jalifa ofreció a los opositores iniciar el diálogo rápidamente, en la república yemenita los enfrentamientos entre los manifestantes y la policía son cada vez más violentos y durante las últimas 48 horas arrojaron un saldo de nueve muertos. Unas 30 mil personas reclamaron reformas democráticas ante el palacio del monarca, aliado de Estados Unidos y la vecina Arabia Saudita. La policía dispersó a los manifestantes a golpes, con saldo de 70 personas heridas. Más tarde, en una declaración oficial, Jalifa manifestó su deseo de que todas las partes se sienten rápidamente a la mesa de diálogo nacional, con intenciones sinceras para alcanzar un consenso sobre cómo salir de la crisis política, que enfrenta a la mayoría musulmana chiíta con la gobernante minoría sunita. El comienzo del diálogo se retrasó porque el príncipe heredero, Salman Ben Hamad Jalifa, rechaza la propuesta del partido Wefaq –cuyos legisladores renunciaron a sus cargos en el parlamento en febrero– de disolver el gabinete y dirigir las negociaciones hacia el establecimiento de una monarquía constitucional, que reste poder al rey y dé mayores facultades a un legislativo electo popularmente.

La Jornada, p.31, (Afp, Dpa y Reuters).

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71926.html>

“Primera mujer candidata a elecciones en Egipto”

Una escritora de cuentos egipcia, Anas Elwogud Elawa, se ha convertido en la primera mujer candidata a las próximas elecciones presidenciales, según anunció por la red social Facebook. "La idea de presentarme a las elecciones viene del hecho de que la libertad y la democracia son para cualquier ciudadano del pueblo" , dijo hoy Elawa a Efe. Su intención es provocar "un choque" en una comunidad como la egipcia, en la que, según ella, "el 80 por ciento de las personas rechaza que una mujer sea presidenta, más que nada para que no imponga su control" . Elawa, una musulmana con velo de 42 años, es autora de cuentos y los últimos que ha escrito son sobre los marginados en Egipto, un país que vivió recientemente una rebelión que el pasado 11 de febrero derrocó al régimen de Hosni Mubarak. Para ella, el éxito puede ser sólo cambiar las ideas del pueblo independientemente de si ella gana o no los comicios, cuya fecha de celebración no ha sido decidida hasta el momento. El anuncio de Elawa por Facebook ha desatado una ola de críticas de hombres en esta red social. Algunos le aconsejaron que se quede en su casa, tal y como le pide el islam.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/751521.html>

“Revisa Alemania el futuro de sus 17 plantas nucleares”

Una intensa discusión política tiene lugar en Alemania sobre el futuro de sus 17 centrales nucleares a la luz de los severos problemas que enfrenta Japón en sus plantas tras el sismo de 9.0 grados Richter y tsunami del pasado viernes. La discusión se produce en momentos en que se llevarán a cabo elecciones en varios estados importantes de Alemania, y el tema de la energía nuclear saltó al primer plano debido a los graves problemas que enfrenta Japón en sus plantas después de la catástrofe natural del viernes pasado. Los protagonistas de la discusión son los partidos de derecha en el poder, -la Unión Demócrata Cristiana, la Unión Social Cristiana y el Partido Liberal- así como los de la oposición, que son los Verdes y el Partido Socialdemócrata. Los primeros están en favor del uso de la energía nuclear y los segundos estrictamente en contra. La canciller federal Angela Merkel tomó la ofensiva y anunció un chequeo general de las condiciones de seguridad en esas instalaciones en Alemania. Convocó a una reunión para mañana con los ministros presidentes de los estados que tienen plantas nucleares. Se debe aprender de los conocimientos que se están derivando de la catástrofe en Japón, dijo Merkel, quien fue ministra de Medio Ambiente y Plantas Nucleares en los años 90.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/669311>

“Milicia Basij anuncia ataques cibernéticos contra webs enemigas ”

Una sección especial de las fuerzas de voluntarios islámicos Basij lanzará en breve "ataques cibernéticos" contra las páginas web consideradas enemigas de la Revolución Islámica, anunció hoy el subcomandante jefe de este cuerpo paramilitar, Ali Fazli. "De la misma manera que recibimos ataques, nuestras fuerzas integradas por expertos, profesores y estudiantes harán lo mismo contra las web de los enemigos" explicó el general, citado por la agencia de noticias local Mehr.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/node/668907>